

ACTION NOW

A Monthly Newsletter from the National Action Committee on the Status of Women

Volume 2 Number 7

September 1992

JUSTICE FOR WOMEN

NAC, CASAC, NOIVM, DAWN, NWAC and other national women's organizations will launch a national campaign entitled "Justice For Women" to end violence against women.

The objective of the campaign is to mobilize the full strength of the women's movement to fight for demands that will empower and meet the needs of all women, as well as to keep up the pressure on governments.

The campaign will be launched via a press conference in Vancouver on September 18, the day of the "Take Back the Night" march. The focus will be lobbying federal and provincial Justice Ministers to strengthen the measures for judicial reform prior to their October ministers conference. In late October and November, leaders of national women's groups will tour the country to speak at rallies and meetings to launch local activities. The timing of the campaign will help build and focus December 6 activities.

Where appropriate, local coalitions of front line workers in the anti-violence movement will form to take action. These coalitions will include national women's groups, immigrant and racial minorities, aboriginal peoples, trade unions, disabled women's groups and others. We hope to replicate the unity and anti-racist perspective that was achieved during our struggle for the Rape Law. At the local level we will include grass roots action groups not currently associated with national women's groups.

The coalition will be focused on action and should attract young women who may not yet be involved with organizations. We will have a common set of demands, with local groups determining their own set of actions based on individual cases within their communities, such as sexist court decisions, deportations of sponsored women who have been abused, police harassment, and so on. We expect campaign activities to be organized in every major city in the country. Let us know if you think there would be interest in your area.

NAC has decided to make this campaign the focus of our anti-violence work in the next year and will devote our resources to it. We will suggest to regional NAC groups that are beginning to form that this campaign be made a focus of their activities. A letter has gone out to national women's groups asking them to join the campaign and commit resources to it.

And Once More With Feeling

The Women's Constitutional Conference, sponsored by NAC and NWAC in Ottawa on August 24, was an enormous success. Aboriginal women, quebecoise, racial minority women, francophone women outside Quebec, lesbians, disabled women, women from every region, and a wide range of organizations from child-care advocates to the Business and Professional Women's Clubs, were virtually unanimous that this deal is bad for women. The central concern for all present was that this deal would have a negative impact on social programs.

The 150 women in attendance enjoyed a skit satirizing the current constitutional negotiations and debated strategies. At the end of the day it was agreed that women must be seated as full participants in the discussions; that the impact on social programs was negative; that there should be immediate changes to ensure gender, racial and aboriginal women representation in the senate; the right of Quebec to self-determination and the strengthening of section 27 of the charter.

Shortly thereafter, leaders of NAC, NOIVM, NWAC and FNFCF joined Charlottetown women at the First Ministers conference in an effort to talk directly to the Premiers. Our goal was to ensure that a public debate on the substantial issues involved in the accord was not turned into another Meech Lake style debate about whether you are for or against Canada. Local Charlottetown women demonstrated throughout the conference.

The accord permits the provinces to develop their own Senate election processes and to date Saskatchewan, Ontario, B.C. and N.S. have made a commitment to gender equality in the Senate. There has been no national commitment to this issue.

It seems almost certain that there will be a national referendum on the deal. We have not yet decided how to ensure that women's voices are heard during the referendum, but we will continue to speak out on behalf of women's interests and to show the negative impact this deal will have on our lives and the people of Canada. A summary of the conference decisions, an action flyer and a leaflet on what women fear in the Constitutional deal are available from the NAC office. Also available is a beautiful commemorative poster for \$8 and a video and script of the theatre piece about all-woman collective leadership in the year 2030, on sale for \$25.00. Sales of the poster and video will assist in funding NAC's campaign on the Constitution.

What you can do:

- lobby your Premier, MP, opposition leaders, provincial member
- insist on public hearings in your province on the deal
- call in to open line shows and attend public meetings where federal Cabinet Ministers or Premiers are speaking on the deal

Draconian Immigration Bill

The federal government has introduced a draconian immigration bill that will violate the most basic human rights of immigrants and refugees and does nothing to improve the situation of immigrant women.

The government is trying to ram Bill C-86 through before an election without sufficient public discussion. This bill will transform the immigration system. Genuine refugees will be turned away at the border without a hearing. For the first time terms and conditions of work will be imposed on immigrants. These terms are similar to those imposed on domestic workers that we have protested strenuously. A person may be refused entry to Canada based on past associations, making human rights and trade union activists vulnerable to exclusion.

In addition, the bill addresses none of the concerns of immigrant women. Spouses who are charged with abuse may withdraw their sponsorship and immigration will issue a deportation order to the woman. Bill C-86 allows for refugees to be detained, to be fingerprinted, to be deported to a third country which may be unsafe. NAC has joined the Coalition for a Just Refugee and Immigration Policy; NOIVM and the Congress of Black Women are also members. Local coalitions are forming.

Join your local coalition, write Immigration Minister Bernard Valcourt and demand that the government immediately withdraw Bill C-86. Meaningful public debate is needed to ensure fair and just treatment for refugees and immigrants and to bring in changes that will protect immigrant and refugee women.

NAC News

NAC is pleased to announce the hiring of two new staff people in the National Office in Toronto.

Beverly Bain, our new Executive Coordinator, has a long history in the women's and anti-racist movement in Toronto. Most recently Beverly has been active on the boards of Shirley Sameroo House and Danica Women's Project. Both models have a feminist and anti-racist approach to violence against women. She has also been active in the community around policing and justice issues.

Marie-Monique Jean Gilles, our new Information Officer/Membership Coordinator, is active in the francophone community in Toronto and has organized a group of black francophone women in Ontario. A warm welcome to both of them.

Dream On Sister

Join 500 other NAC supporters in Toronto on Thursday, November 12 for **Dream On Sister!**, a fund raising auction of one-of-a-kind dreams that celebrate women's accomplishments. Ask the question of your choice on a national poll. Test your moxie in a Formula 1 racing car. Take a week for yourself in the foothills of Alberta. All of these and more could be your dreams come true on November 12

The evening promises to be a lot of fun and a very important fund raising event for NAC. Tables of ten are available for \$1,000 and \$2,500. Individual seats are \$35. Tables and tickets are selling fast -- call the NAC office at (416) 759-5252 to order.

NAC gratefully acknowledges the support of the Federation of Women Teachers Association of Ontario in producing this issue of Action Now.

Action Now is sent to NAC member groups, Friends of NAC, institutional subscribers and supporters of the NAC Action Fund. Subscription orders and address changes should be sent to Action Now, NAC, 57 Mobile Drive, Toronto, Ontario M4A 1H5. Action Now is published monthly except January, July and August.

À l'Action est envoyé aux groupes membres, "Amies du CCA", abonnées institutionnelles, et à ceux qui appuient le "Fonds pour l'Action" du CCA. Veuillez adresser toutes requêtes et les changements d'adresse au bureau du CCA, 57 Mobile Drive, Toronto (Ontario) M4A 1H5. À l'Action est publié chaque mois, sauf en janvier, juillet et août.

À L'ACTION!

20
YEARS • ANS

Bulletin mensuel du Comité canadien d'action sur le statut de la femme

Volume 2 Numéro 7

septembre 1992

JUSTICE POUR LES FEMMES

Le CCA, CASAC (Canadian Association of Sexual Assault Centres), l'Organisation nationale des femmes immigrantes et des femmes appartenant à une minorité visible du Canada, DisAbled Women Network, l'Association des femmes autochtones du Canada, ainsi que d'autres organismes de femmes pancanadiens lanceront une campagne à l'échelle du pays sous le thème « Justice pour les femmes » dans le but de mettre un terme à la violence faite aux femmes.

Cette campagne se propose de mobiliser au maximum le mouvement des femmes pour obtenir un certain nombre de revendications susceptibles de donner davantage de pouvoir aux femmes et de répondre aux besoins de toutes les femmes. La campagne a également pour but de maintenir la pression sur les gouvernements.

La campagne sera lancée lors d'une conférence de presse qui se tiendra à Vancouver le 18 septembre prochain, date de la marche annuelle ayant pour thème « Des femmes, la nuit, sans peur ». Le principal objectif de la campagne sera d'exercer des pressions sur les ministres de la justice fédéral et provinciaux pour que ces derniers renforcent les mesures visant la réforme judiciaire, mesures entreprises avant la conférence des ministres d'octobre dernier. Fin octobre, début novembre, les leaders des groupes de femmes pancanadiens feront le tour du pays pour prendre la parole dans le cadre de diverses manifestations et rencontres et signaleront à cette occasion le début d'un certain nombre d'activités locales. La date choisie pour le lancement de la campagne contribuera à centrer l'attention publique sur les activités du 6 décembre.

Là où c'est approprié, des coalitions locales de travailleuses de première main dans le mouvement anti-violence se regrouperont pour passer à l'action. Ces coalitions comprendront des groupes pancanadiens de femmes, des minorités immigrantes et raciales, des peuples autochtones, des syndicats, des groupes de femmes qui présentent un handicap et d'autres. Nous espérons pouvoir recréer l'unité et l'attitude anti-raciste qui ont caractérisé la lutte contre la Loi sur le viol. Au niveau local seront inclus des groupes d'action populaires qui ne sont pas pour l'instant associés aux groupes de femmes pancanadiens.

La coalition sera surtout orientée vers l'action et devrait permettre d'attirer de jeunes femmes qui ne font pas encore partie des divers organismes. Nous établirons un ensemble de revendications communes et les groupes locaux détermineront eux-mêmes l'action qu'ils désirent entreprendre en fonction des situations individuelles dans leur collectivité, comme par exemple une décision sexiste de la part d'un tribunal, la déportation de femmes parrainées victimes d'abus, le harcèlement de la part de la police, etc. Nous prévoyons que des

activités reliées à la campagne seront organisées dans toutes les principales villes du pays. Faites-nous savoir si votre région est intéressée à organiser quelque chose.

Le CCA a décidé de faire de cette campagne le centre de notre lutte contre la violence pour l'année qui vient et nous allons y mettre les ressources nécessaires. Nous allons suggérer aux groupes régionaux du CCA qui commencent à se former qu'ils organisent eux aussi leurs activités autour de cette campagne. Nous avons déjà fait parvenir une lettre aux groupes pancanadiens de femmes leur demandant de se joindre à la campagne et d'y consacrer une partie de leurs ressources.

CHAPEAU!

La Conférence constitutionnelle des femmes, parrainée par le CCA et l'Association des femmes autochtones du Canada et tenue à Ottawa le 24 août dernier, a été un franc succès. Des femmes autochtones, des Québécoises, des femmes des minorités raciales, des francophones hors-Québec, des lesbiennes, des femmes présentant un handicap, des femmes de toutes les régions, ainsi qu'une grande variété d'organismes, allant des organismes pour la défense des services de garde d'enfant aux clubs de femmes d'affaires et de professionnelles, étaient présentes et toutes étaient unanimes pour dire que la dernière entente constitutionnelle ne contient rien de bon pour les femmes. Toutes les femmes présentes avaient une inquiétude commune, à savoir l'impact négatif que cette entente ne manquerait pas d'avoir sur les programmes sociaux.

Les 150 femmes présentes ont bien apprécié un sketch satirique décrivant les négociations constitutionnelles actuelles et ont également étudié diverses stratégies. En fin de journée, on s'est entendu pour dire que les femmes devaient participer à part entière aux débats constitutionnels; que l'impact sur les programmes sociaux ne pouvait manquer d'être négatif; que des changements immédiats devraient être apportés afin d'assurer la représentation des sexes, des races et des femmes autochtones au sein du Sénat, le droit du Québec à l'auto-détermination et une formulation plus vigoureuse de l'article 27 de la Charte.

Peu après, les leaders du CCA, de l'Organisation nationale des femmes immigrantes et des femmes appartenant à une minorité visible du Canada, de l'Association des femmes autochtones du Canada et de la FNFCF se sont jointes à des femmes de Charlottetown pour assister à la conférence des premiers ministres dans un effort pour parler directement aux

premiers ministres. Nous nous étions donné pour but de nous assurer qu'un débat public sur les grandes questions de l'entente ne prendrait pas l'allure d'un débat du genre de celui du Lac Meech, où il s'agissait de savoir si l'on est pour ou contre le Canada. Les femmes de Charlottetown ont manifesté pendant que se déroulait la conférence.

L'entente permet aux provinces de développer leurs propres processus d'élection des membres du Sénat et à ce jour, la Saskatchewan, l'Ontario, la Colombie-Britannique et la Nouvelle-Écosse se sont engagées à respecter l'égalité des sexes au sein du Sénat. Il n'existe encore aucun engagement national sur la question.

Il est presque certain qu'un référendum pancanadien aura lieu. Nous n'avons pas encore décidé de quelle façon nous allons faire en sorte que la voix des femmes soit entendue pendant le référendum, mais nous allons continuer à défendre les intérêts des femmes et à démontrer l'impact négatif de cette entente dans nos vies et pour le peuple du Canada. On peut se procurer au secrétariat du CCA un résumé des décisions de la conférence, un dépliant décrivant diverses actions pouvant être entreprises, ainsi qu'une brochure sur les points de l'entente constitutionnelle qui inquiètent le plus les femmes. On peut également se procurer la très belle affiche commémorative pour 8 \$, ainsi qu'une bande vidéo et le manuscrit de la pièce de théâtre illustrant le leadership collectif de l'an 2030 entièrement composé de femmes, pour la somme de 25 \$. Les profits de la vente de l'affiche et de la bande vidéo seront versés à la campagne du CCA sur la Constitution.

Comment vous pouvez aider...

- Exercez des pressions sur le premier ministre de votre province, votre député, les leaders de l'opposition, les députés provinciaux;
- insistez pour que des audiences publiques sur l'entente constitutionnelle aient lieu dans votre province;
- participez aux lignes ouvertes et assistez aux réunions publiques auxquelles des ministres ou premiers ministres prennent la parole sur l'entente constitutionnelle.

IMMIGRATION : UN PROJET DE LOI DRACONNIEN

Le gouvernement fédéral vient d'introduire un projet de loi draconien en matière d'immigration. Ce projet de loi va à l'encontre des droits de la personne les plus fondamentaux des immigrants et des réfugiés et ne fait rien pour améliorer la situation des femmes immigrantes.

Le gouvernement tente actuellement de forcer l'adoption du projet de loi C-86 avant les élections et sans qu'il n'y ait eu de débat public suffisant. Le projet de loi transformera complètement le système d'immigration. Des réfugiées authentiques seront refusées aux frontières sans même leur accorder une audience. Pour la première fois, des conditions de travail pourront être imposées aux immigrantes. Ces conditions sont semblables à celles qui sont déjà imposées aux employés de maison et contre lesquels nous avons si vigoureusement protesté. N'importe qui pourra se voir refuser l'entrée au Canada à cause d'associations passées.

Les militantes en faveur des droits et de la personne et les syndicalistes seront ainsi vulnérables à l'exclusion.

De plus, le projet de loi ne tient compte d'aucun des points qui intéressent les femmes immigrantes. En vertu de ce projet de loi, les conjoints accusés d'abus pourront retirer leur parrainage et le ministère de l'Immigration délivrera un arrêté de déportation à leur conjointe. Le projet de loi C-86 permet la détention des réfugiées, la prise d'empreintes et la déportation vers un autre pays, possiblement dangereux. Le CCA s'est joint à la « Coalition for a Just Refugee and Immigration Policy » (coalition pour une politique juste envers les réfugiés et les immigrants), dont sont également membres l'Organisation nationale des femmes immigrantes et des femmes appartenant à une minorité visible du Canada et le Congress of Black Women (congrès des femmes noires). Des coalitions se forment actuellement au niveau local.

Joignez la coalition de votre localité, écrivez au ministre de l'Immigration, Bernard Valcourt, et exigez que le gouvernement retire immédiatement le projet de loi C-86. Un débat public significatif est nécessaire pour assurer une politique équitable et juste envers les réfugiés et les immigrants, de même que pour apporter les changements qui protégeront les femmes immigrantes et réfugiées.

DES NOUVELLES DU CCA

Le CCA est heureux d'annoncer que deux nouvelles personnes se sont jointes au personnel du secrétariat de Toronto.

Il s'agit de Beverly Bain, notre nouvelle coordonnatrice à la direction. Celle-ci a une longue expérience des mouvements féministe et anti-raciste de Toronto. Dernièrement, elle a siégé aux conseils d'administration de Shirley Sameroo House et du Danica Women's Project. Ces organismes ont tous deux adopté une approche féministe et anti-raciste à la violence faite aux femmes. Elle a également été active dans la collectivité en ce qui a trait aux questions touchant la police et la justice.

Marie-Monique Jean Gilles, notre nouvelles responsable de l'information et coordonnatrice des adhésions, est active au sein de la collectivité francophone de Toronto et a mis sur pied un groupe de femmes francophones noires en Ontario. Nous leur souhaitons à toutes deux une très chaleureuse bienvenue.

OSEZ REVER!

Joignez-vous aux 500 sympathisantes du CCA qui se retrouveront à Toronto, le jeudi 12 novembre prochain à l'occasion de l'encan/levée de fonds « Osez rêver! » qui mettra en vente des rêves, chacun unique en son genre, soulignant les accomplissements des femmes. Posez la question de votre choix dans un sondage d'opinion pancanadien. Mettez-vous à l'épreuve dans une voiture de course Formula 1. Offrez-vous une semaine de vacances au pied des Rocheuses. Ce ne sont-là que quelques-uns des rêves sur lesquels vous pourrez miser le 12 novembre!

Ce sera une soirée mémorable et une levée de fonds très importante pour le CCA. Les tables de dix personnes sont en vente à 1 000 \$ et 2 500 \$. Les places individuelles sont en vente à 35 \$. Tables et billets disparaissent rapidement -- contactez le secrétariat du CCA au (416) 759-5252 pour réserver.

